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9月議会

本名たかむらともや
　東京青山生まれ。
新宿区立西戸山小
中学、都立石神井高
校、北海道大学卒。
新座五中、六中、二
中で21年間担任をし

ながら、子ども達と遊び、サッカーとテニス
と勉強に燃える。現在は石神の「たかやん
塾」で小中高生と共に学び、遊んでいる。
　21年間の教員時代は滅茶苦茶忙しかっ
たが、超楽しかったので、苦痛ではなかっ
た。理科が本職だが、当時の教委は直ぐ
に”臨時免許”を出したので、国数英理体
と複数教科を教えてしまった。（笑）
　部活の顧問も軟式テニス、硬式テニス、
柔道、サッカー、手芸部と色々やった。
　授業の最初にギターを弾いて歌ったり、
４００ｃｃのバイクで登校し、生徒を乗せて
走り、不良教師と呼ばれていた。写真は
　僕の初めての一年生。ポッポと由香里と
千春の3人。可愛い妹達です（笑）
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　9月議会で「市民と語る会」は令和5年度
一般会計決算を認定しませんでした。
　令和5年度は小中学校の先生達の駐車
料金が無料に戻った記念すべき年度でし
た。10年以上訴えてきたことがやっと認め
られたのですが、高校生までの医療費助
成をはじめ多くの福祉・教育予算を削って、
財政調整基金に貯めこんだ年度でしたの
で、認定には反対したのです。
　そして、今回も「消費税廃止の意見書」を
提出しました。否決されましたが・・・。
　一般質問では20項目質問しました。
１．子宮頸がんワクチンの危険性
特に９価のシルガードの危険性
２．新型コロナワクチン、特にレプリコンの
危険性
３．障がい者を含めた総合防災訓練
４．障がい者の市役所での職場体験
５．黒目川の看板
６．公園（子どもにボール遊びさせろよな）
７．栗原一丁目公園のトイレ設置
８．貝沼バス停の改良
９．紙の保険証の廃止
10．土嚢のサイズ
11．奨学金
12．熱中症対策
13．給食の安全性
14．複数担任制
15．全国学力テストの結果
16．英検受験者、合格者数
17．PTA
18．夏休みの課題
19．デジタル機器の成果と課題
20．学校でのマスクと香害
　詳しくは新座市議会インターネット中継で
ご覧ください。「新座市議会だより」ではこ
のうちの3項目だけが掲載されます。

　9月21日（土）五中四期生の同窓会があっ
て、久しぶりに子ども達と再会。初めての
一年生がこんなに大きくなって（笑）

（入会届がないのはおかしいだろ）
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総裁選と総選挙２
　自民党の総裁選は見ていて恥ずかしくな
ってくる。統一教会のことも裏金のことも企
業献金のことも有耶無耶にしたまま、”私が
総理総裁になったら、直ぐに解散して国民
に憲法改正を問います。”ときたもんだ。
　教育や福祉には金を出し惜しみ、防衛費
にはジャブジャブ金を使う自民党。自衛隊
員の待遇改善はせずに、米国産の兵器を
爆買いして、アメリカの顔色を伺う自民党。
　地球レベルで「温暖化」を防がなくてはい
けないのに、兵器を爆買いしてどうするの
だ。”戦争は最大の環境破壊”なのだよ。
　ガザやレバノン、そしてウクライナで一体
どれくらいの環境が破壊されてきたことか。
　それよりも何よりも、大量の兵器は多くの
人の命を奪うものだということが理解出来
てない自民党。
　一方の立憲民主も消費増税を決めた張
本人が党首になり「政権交代」を叫んでい
る。自民だろうが、立憲だろうが消費税を
推し進める政党はアウトだ。消費税でボロ
儲けした「経団連」から「国民」に金をシフト
させるような政党が政権を取らない限り、
日本の経済は回復しない。
　じゃあ、どうする？そりゃあ、国民を苦し
めて、ボロ儲けして、私腹を肥やしている
越後屋のような国会議員を少しでも多く落
選させることだ。共産でもれいわでも社民
でもいい。「自立公維」を減らすことが日本
の経済を救い、若い人たちの未来を救うの
だ。消費税をなくし、非正規雇用を正規雇
用に！国立大学の学費は月に3000円に！
　それに合わせて私立大学の学費も値下
げして！紙の保険証を復活させて！米の
生産調整をやめ、米価を補償し、食糧自給
率を上げ、EUで禁止されているような農薬
や添加物を規制し、林業や漁業を応援し、
教育は勿論、保育や介護の世界で働く人
たちを応援する。そういう人たちの代表を
少しでも多く国会に送り出すことが今度の
総選挙なんだ！（たかやん日記から）

同窓会

　9月21日（土）の五中四期生の同窓会は
本当に楽しかったです。学年9クラス全部で
100人以上が池袋に集合しました。
　この写真は3年1組（2年1組）のメンバーで
す。こうやって見ると担任と生徒の年令が
いかに近かったかが分かります。
　何でも子どもと一緒にやっていた担任は
当時も中学生と間違われていましたが・・・
12歳しか離れてないので・・・本当によく遊
び、また遊び、クラス全員が我が家で合宿
をして、夜中に花火をしたりして・・・・（笑）
　それでも当時の五中は埼玉県でトップの
成績でした。しかも、このクラスは学年で断
トツの1位。でも、クラスの全員が担任から
引っぱたかれたことがあるらしく。『女の子
も？覚えてないなあ、ホント？』「女子全員
が廊下に並ばされて、ビンタされたよ。」
　まったく記憶にございません（笑）
　それでいて、担任が牡蠣にあたって保健
室で冷たくなっていたときには、女の子たち
が交代で温めてくれたらしいのですから、
嫌われてはいなかったようです。体温が下
がり過ぎて、意識がなくなり記憶がないの
です。（今なら事件ですよねえ。）
　21年間の担任で2年間持ち上がったのは
このクラスだけでした。卒業式で呼名簿を
見ずに名前を呼んだのはこの子達が初め
て。子ども達の表情を見ながら名前を呼び
たくて、呼名簿を見るのが勿体なかったの
です。最後の学活は2時間以上。泣いて、
語って、ギターで歌って、また泣いて・・・・。


